



ほたる舞う学び舎

令和5年度 6月号

学校だより



あきる野市立一の谷小学校 校長 池戸龍一

い 命・人権・平和を大切に
 ち 力いっぱいがんばり
 の 伸び伸びと
 た 楽しく活動
 に ニコニコ笑顔の絶えない
「いちのたに」の子

一の谷は宝でいっぱい！～青空の下、運動会を開催～

校長 池戸龍一

先週開催された運動会は、4年ぶりに来賓の方や日頃子供たちを見守ってくださっている地域の方もお迎えしての開催となり、学校も子供たちも特別な思いで臨みました。コロナ禍では叶わなかった子供たちの一杯の応援、一生懸命練習した表現等、子供たちの頑張りや成長した姿を多くの方に見ていただけることが、教職員そして子供たちの頑張りに繋がりました。開会式では「勝負に勝ち負けは付き物。最後まで勝利を目指せば、宝はゲットできる!」と話しましたが、思いもよらぬ奇跡が待っていました。120対120の同点、子供たちは歓声を挙げて喜び合う、その光景は、どんな宝より輝いていました。こんな素敵な運動会を支えてくれた保護者の皆様、地域の皆様、そして子供たちと教職員に感謝の気持ちで一杯です。

3,4年生のエイサーでのBEGINの名曲「島人ぬ宝」。私には一の谷(引田)のことを歌っているように聞こえました。「僕が生まれたこの島の唄を僕はどれくらい知ってるんだろう(中略)でも誰より誰よりも知っている 祝いの夜も祭りの朝も何処からか聞えてくるこの唄を いつの日かこの島を離れてくその日まで 大切な物をもっと深く知っていたい それが島人ぬ宝♪」一の谷には宝が一杯です。

健康な心と体を目指して～6月は体力月間です～

教務主任 高久 享子

運動会が終わりました。たくさんのご声援、ご協力ありがとうございました。6月に入ります。6月は体力向上月間となっており、全国的に体力調査が行われます。本校では、体力向上に向けて年間を通して「ぐんぐんすくすく大作戦」という取組が行われています。

火曜日の昼休みの時間を活用して①ソフトボール投げ【投力】②のぼり棒【握力】③幅跳び【跳躍力】④縄跳び【持久力】⑤タグ取り(または反復横跳び)【瞬発力】⑥ラダー走【走力】の6カ所の場を設置し、児童が場を選択して活動します。毎回記録をカードに書くので、前回の記録を基にめあてをもって取り組んでいます。

体力調査についても返却している記録とは別に、学校で作成したカードに6年間の記録の変容が見とれるように昨年取り組んでいますので、各クラスで体力調査に向けた活動が始まりましたら、今年度の自分のめあてを確認し、目標に向けて活動できたらいいなと感じています。

さて、昨今、子供の体力の減少が懸念されています。外遊びを推奨したり、お風呂後にストレッチをしたりなど毎日少しずつできることから行っていくこともいいかもしれません。「継続は力なり」ですね。「よく食べ、よく動き、よく眠る」(調和の取れた食事、適切な運動、十分な休養・睡眠)という健康3原則をふまえた基本的な生活習慣を身につけることも重要です。学校では、食育授業を給食センターの栄養士さんをゲストティーチャーとして呼んで食育を行ったり、もりもり週間を設定して、給食完食を目指す取組も行ったりしています。また、昨年度から地域の皆様の御協力をいただき「放課後子ども教室」も開設し、放課後の遊び場の充実を図っています。

6月の体力向上月間を機に、基本的な生活習慣を振り返ってみたり、体力向上について考え実践してみたりしてはいかがでしょうか。子供の頃の体験や経験が生涯スポーツに発展したり、健康的な生活が送れたりしていくことを期待しています。



運動会特集



5月27日(土)。4年ぶりに入場制限のない、地域や保護者の方をお迎えしての運動会となりました。青空が広がる下、子供たちの元気な姿が印象的でした。

赤組、白組の応援団長の元気な選手宣誓で運動会が始まりました。子供たちは、短距離走、表現種目に頑張っていました。たくさんの方の保護者の方や地域の方に見ていただき、子供たちもうれしそうでした。



低学年表現種目「おどれ♪ズンズン!ポンポコリン!」

子供たちの吸収力が良く、日々どんどん上達していきました。練習中から笑顔があふれ、楽しそうに取り組んでいる様子がとても素敵な低学年でした。

毎日の練習を大切にしたいという、担任の気持ちも伝わり、きびきびと行動することができたところも素晴らしいところです。



中学年表現種目「一の谷エイサー」

沖縄県の伝統芸能であるエイサー。私たち3、4年生は、沖縄県出身で、元副校長先生の玉森先生をお招きして、沖縄県のことを学びました。そして当日は、玉森先生の歌声と山崎先生を中心とした一の谷三線バンドと共に、エイサー「島人ぬ宝」を発表しました。3、4年生でグループになり力を合わせて練習してきました。「大きな声を出して大きく踊ることをめあてに取り組んできました。自分たちで作った太鼓も音を揃えて、きれいに見えるように踊りました。最後の「はいさいおじさん」は見ている人が笑ってくれるように楽しく踊りました。頭にサージを巻くと、一気に沖縄の雰囲気を感じられ、とても意欲が沸きました。みんな堂々と踊れ、たくさんの拍手をもらい、笑顔いっぱいでお終えることができました。



高学年表現種目「組み体操&ダンス～憧れではなく、行動で見せよう♪～」

5、6年生の組み体操は、新型コロナウイルス感染の恐れから、いろいろな技に取り組むことができませんでしたが、3年ぶりに取り組むことができました。また、ダンスは、実行委員が中心となり、子供たちが踊りたい曲を選びました。難しい曲にチャレンジし、ギリギリまで練習をしました。本番で、退場のときに、5年生がアーチを作って6年生を迎えてくれました。今の6年生が5年生の時にやったものを受け継いでくれて6年生はうれしそうでした。



運動会の成績発表の瞬間です。得点係の人が百の位の数字、一の位の数字と順番に発表します。ここまで同じ数字。そして十の位の発表です。何と、まさかの十の位も同じ数字の「2」。つまり、同点、引き分けを意味します。赤組の子供たちも白組の子供たちも大喜びです。優勝旗、優勝盾は赤組と白組の応援団長、副団長2人ずつで仲良く受け取ることとなりました。

令和5年度の運動会は、こうして終了となりました。

今回の運動会を開催するにあたって、PTA本部役員の皆様、地域の皆様には大変お世話になりました。本部役員の皆様には、本部での受付で対応していただき、誠にありがとうございました。また、終了後の片付けでは、たくさんの方の保護者の皆様に御協力いただきました。お陰で早く片付けることができました。ありがとうございました。



PTA 本部役員の皆様(おそろいのTシャツ、いいですね。)

青少健ほたる祭り 開催!

6月17日(土)に青少健主催で「ほたる祭り」が開催されます。昨年度までの縮小版ではなく、今年度は感染症対策をしながらの開催です。子供たちの演奏や引田のお囃子、獅子舞もあります。そして、メインのほたる鑑賞があります。ぜひ、皆さんでおいでいただければと思います。(別紙詳細)



【6月の行事予定】

※朝の*は、学級指導となります。

【生活目標】学校生活のきまりを守り、安全に過ごそう【安全目標】雨の日の安全な生活を考えよう

【給食目標】食中毒を予防しよう

日	曜	朝	学校行事・PTA 等
1	木	*	B6時程 ふれあい月間始・心臓検診(1年) 心の劇場(6年)
2	金	めきめき	交通安全 都学力向上を図るための調査(5年)
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会	A5時程 みんなの日 あきる野学園出前授業(4年) プール清掃(6年)
6	火	めきめき	ぐんすく大作戦 スクールカウンセラー来校
7	水	*	B4時程 学校開校記念日 側弯検診(5年)
8	木	生活・安全	歯科検診(全学年) 委員会活動
9	金	めきめき	B6時程 アウトリーチコンサート(3校時・全学年) 食育(5年)
10	土		市P連総会(10:30・あきる野ルピア)
11	日		
12	月	読書	色覚検査(4年希望者) あいさつ運動始 AET 来校
13	火	めきめき	都体力向上を図るための調査(全学年)
14	水	*	B5時程 水泳指導始 都学力向上を図るための調査(4年) スクールカウンセラー来校
15	木	*	避難訓練 クラブ活動 尿検査(3次) 図書ガイダンス(1年)
16	金	児童集会	あいさつ運動終
17	土		青少健ほたる祭り(13:30~)
18	日		
19	月	全校朝会	読書旬間始
20	火	読書	食育学習(こすもす・5年)
21	水	読書	
22	木	生活・読書	クラブ活動
23	金	読書	幼保授業参観 NHK 出前授業(5・6年) スクールカウンセラー来校
24	土		
25	日		
26	月	読書	読書旬間終 AET 来校 スクールカウンセラー来校
27	火	めきめき	社会科見学(6年) 食育学習(1年)
28	水	*	B5時程
29	木	生活・めきめき	A6時程 日光移動教室保護者説明会(6年)
30	金	めきめき	ふれあい月間終 定期健康診断終

○5月30日(火)~6月1日(木)にかけて、体調不良の児童が多く、複数の学年で学級閉鎖となりました。気候が不安定な時期になりますので、引き続き、お子様の体調管理にはお気を付けください。